



Columna: **Jueves 8 de abril de 2010**

- Mariano va por el tricolor
- A la Mine la están golpeando con mucha bajeza
- Adriana parece ir en caballo de hacienda
- ¿A que candidat@ irán los votos que compró Perla con nuestro dinero?
- Los nueve diputados y dos docenas de funcionarios que pidieron licencia ¿tendrán cara para ser candidatos cuando no cumplieron a cabalidad su encomienda?

Después de la votación al interior del partido tricolor, donde Mariano ganó mayoría, la “cargada” se ha ido hacia el apizaquense, hasta dos de los más conspicuos defensores de Lorena los vimos tratando con desesperación de acercarse al triunfador de la contienda interna; debo decir que entiendo lo que ocurre en la política, y también que lo impensable puede aparecer, pero entenderlo no quiere decir necesariamente que guste. El hecho de que al anochecer de la votación varios Lorenistas ya estaban buscando a MGZ indica, por una parte la falta de solidez en las convicciones, por otra la necesidad de no quedar fuera del presupuesto y, para quienes aspiran a ocupar un puesto de elección popular por el tricolor, acercarse al candidato de ese partido la consideran como una oportunidad para poder conseguir el hueso soñado. Lo interesante es que tanto con Adriana como con Mariano hemos visto a personajes de uno y otro sexo que, la verdad, no tienen buena fama que digamos, pero se arriman al árbol que más sombra puede darles y les aseguro que el 80% de ell@s en cuanto vean que al que le apostaron no fue el@ buen@, seguramente enmendaran sus “principios” para buscar a quien fue el@ adversari@. Lo recomendable es que l@s ahora candidat@s tengan cuidado al distribuir los puestos en pago a supuestos apoyos, porque me queda claro que algunos le ladraron a ese hueso porque ya no les quedaba otro, y me queda claro, también, que quien gane podría enriquecer su equipo con l@s contendientes en la justa gubernamental, ya que de esta manera aseguraría la gobernabilidad. A propósito, una advertencia para tod@ l@s candidat@s a todos los puestos de elección popular: ¡cuidado con las “aportaciones”!, pues se rumora que Tlaxcala está siendo usado de “lavadero” y no vaya a ser que por no fijarse bien en quien les aporta o de donde viene el dinero vayan a quedar endeudados con narcos u otra clase de malosos ¡mucho ojo!

oooooooooooooooooooooooooooooooo

Se maneja que ADF es la candidata del presidente de la república, ¿qué de extraño tendría eso?, ¿acaso sería algo nuevo en nuestro estado?, ¡claro, antes los palomeaba el presidente priista y en esta caso sería un panista! Al margen de elucubraciones, no queda claro de donde salió tanto dinero como para regalar hasta refrigeradores y lavadoras –de cuatro patas- en la campaña de Perla. ¿Quién pompó campañita, quien pompó? Porque la juanita veracruzana, orticista por añadidura, se la creyó y ha amenazado con quedarse en el estado a hacer campaña por su partido pero no por Adriana ¿entonces que se queda a hacer? ¡Que

se regrese a su curul y trate de legislar para beneficio de la patria! No sé si alguien les ha dicho a quienes son respaldados por gobernadores, que el dinero que éstos manejan es propio, no, no, el dinero desperdiciado en campañas políticas es nuestro ya que procede de nuestros impuestos, ¿acaso por eso en Tlaxcala no desapareció el impuesto por tenencia de automóviles? Lo que puede haber sucedido en el caso de Perla, es que la pusieron para que compitieran mujer contra mujer, pero Perla ¡se la creyó!. Ahora la pregunta es: ¿si la mayoría de los votos que tenía eran del PAC -el partido que prohijó HOO- y no hay tantos panistas, entre legítimos y adherentes, a dónde irán a parar los votos que la favorecían? ¿A Adriana? ¿A Mariano? ¿Acaso a Minerva?, porque amistad, lo que se dice amistad, entre HOO y ADF no parece haber mucha ¡pero en política puede pasar lo insospechado!; por cierto, ahora que quedó Adriana como una fuerte aspirante a la gubernatura ¿como se portarán Aurora y Leonor?, ¿esta última seguirá dando a manos llenas el dinero de Oportunidades, pero ahora en compañía de Adriana? ¿Quién será la primera en disciplinarse con la candidata de su partido?, o puede suceder que como decía un ilustre político tlaxcalteca: ¡mujeres juntas, ni difuntas!



Nueve diputados locales, o sea, aproximadamente la tercera parte de la legislatura, solicitan licencia para buscar una alcaldía. Aguantando con dificultad la risa por tan cómica desfachatez, nos preguntamos: ¿si en su mayoría no cumplieron de manera adecuada con su encargo, si dejan vacantes y desintegradas 15 comisiones, de verdad creen que la ciudadanía los premiará con una alcaldía? Y aunque aleguen que llegarán sus suplentes, éstos en el 99.9 % de los casos estarán completamente ajenos a los intrínquilis de las políticas, las negociaciones, los acuerdos y el trabajo que debió realizarse en cada comisión y los plenos de la cámara, porque ¿si los que se van en dos años no aprendieron gran cosa, qué puede esperarse de los llegados al cuarto para los doce? ¡No lo duden, serán echados a un lado para que no estorben!, más si los “licenciados” no ganan y regresan a la curul para cobrar dietas, viáticos, aguinaldo y bonos, o sea, los suplentes saben que su gloria como “legisladores” es efímera, que sólo ocuparan el privilegiado sitio de representantes del pueblo tres meses y luego bye, bye,... Para evitar tanta injusticia y desilusión, los diputados que se quedaron por ser incapaces de aspirar a otro hueso, deberían acordar que aquellos que salgan con licencia para buscar otra oportunidad más lucrativa de servir al pueblo, ya no puedan regresar. Ya salió la lista de los candidatos del tricolor a diputados locales, entre los que más conocemos están Héctor Martínez García por el II distrito, Federico Barbosa por el VIII y Eréndira Cova Brindis por el XIII, los incluidos en la lista sin duda están relacionados con doña B y seguro serán triunfadores ¿Qué señal estará mandando?



Mucho se rumora que quien en Tlaxcala se sienta en la silla grande puede ir a un puesto nacional, puede que sí, puede que no, pero la verdad es que el actual ocupante ha estado bastante enfermo al menos en dos ocasiones y en ese estado de salud, más vale llevársela con calma y disfrutar de la vida ¿no creen? De por sí, todos los gobernantes de todos los estados y de todos los países del mundo, en el último lapso de su mandato descubren con claridad la esencia moral de sus colaboradores, especialmente de quienes más adulaciones reciben, y entonces tienen que soportar las ausencias, las traiciones y, lo más dramático, preparar la defensa para evitar los apuñalamientos por la espalda, así es la condición humana, no en balde a los gobernantes, en el último tramo de su gestión les llaman “los solitarios de palacio”. De ahí que de inmediato habrá que terminar los asuntos y obras pendientes y hacer una exhaustiva revisión de las cuentas para entregarlas

satisfactoriamente, a partir de julio próximo, a personeros de quien llegue a través del voto –o por la voluntad celestial- a la gubernatura. Para entregar buenas cuentas, el actual titular del Ejecutivo tendrá que poner a gente de su confianza a revisar con lupa los libros de cada dependencia que maneje fondos, checar si se han ejercido honestamente los recursos, revisar que las obras cumplan los parámetros de calidad transparencia y seguridad, Ojalá las obras que aquí se han realizado y las que están en proceso cuenten con todas las medidas de seguridad posibles, haciendo a un lado el mito urbano de que “En Tlaxcala no pasa nada” ¿será?

oooooooooooooooooooooooooooooooo

Que interesante que aparte de los nueve diputados con licencia, ahora se sumen dos docenas de inquietos funcionarios del gobierno estatal, unos buscan diputaciones otros presidencias municipales, llaman la atención Lincoln Rodríguez quien ocupaba la titularidad de la oficina de Atención a Víctimas del Delito -y a quien una mujer acusó de maltrato y luego retiró “voluntariamente” la denuncia-; Enrique Padilla, Víctor Hugo Cahuantzi; Margarito Pérez Carro,; Alejandro Xochihua García y Alejandro Parra Ramos, todos ellos buscarán la alcaldía de Tlaxcala por el PAN. La presidencia municipal de Apizaco la buscarán Orlando Santacruz Carreño, Reyes Ruiz Peña y el ex Subprocurador Arturo Rojas Díaz,. La desbandada se da porque los servidores públicos que aspiren a ser candidatos a puestos de elección popular, necesitan separarse de sus cargos tres meses antes de los comicios y estos serán el 4 de julio. Estamos en plena vorágine de suspirantes a las presidencias municipales, las presidencias de comunidad y las diputaciones locales; en cada partido se están integrando las listas, en el PRI, por ejemplo Celina Pérez aspira a la alcaldía capitalina; también se debe mencionar a Corichi, a Anabel Ávalos, a Ubaldo, a Macias y a los demás presidentes de los partiditos. En las listas estamos viendo escasos nombres femenino.

oooooooooooooooooooooooooooooooo

De dulce, de chile y de manteca Que ya validaron las tres coaliciones, nadie esperaba nada distinto después de tener un IET a modo y una Cámara de Diputados debilitada... Que el ex dirigente de la bancada del amarillo bilis, Antonio Mendoza Romero, aspirante a la alcaldía de Chiautempan rompe con su partido y apoya a Mariano González, declara respetar a los miembros de su organización y se postula por Convergencia y PT, ¡que mezcolanza!... Que Alberto Amaro Corona impugna nuevamente la candidatura de Minerva y es rechazado ¡algunos nunca aprenden!... Que hay tanto resentimiento contra la candidata del amarillo bilis, que probablemente sea el fuego amigo el que la esté golpeando a través de la Internet y de algún periódico local... ... Por cierto, quien fuera tesorero del muy cuestionado ayuntamiento de “La Maquinita”, se quiere lanzar en busca de una diputación por la vía de la dupla PRI-Verde Ecologista, ¿tan amolado está el tricolor de candidatos que tiene que aceptar a ex panistas o ¿ahora resulta que siempre ha sido tricolor?... Hummm... dicen que el poder de las aportaciones es fuerte lo malo es que en algunos casos ni siquiera se imaginan cual es la mano que mece la cuna...

Nuestro correo para comentarios: [susana\\_fernandez2@yahoo.com.mx](mailto:susana_fernandez2@yahoo.com.mx)

[www.deshojandoelcempaxuchil.net](http://www.deshojandoelcempaxuchil.net)